

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, Lunes 13 de marzo de 1905

NÚMERO 994

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Abogados y Notarios

Han establecido su bufete 50 varas al Oeste del Parque Central frente al bufete del Licenciado don Lui Castro Ureña.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMÁN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Portentosa Transformación

Estas son dos fotografías del niño Francisco Maribona y Peraza, de la Habana, tomadas a la edad de 9 y 11 años respectivamente.



EDAD 9 AÑOS



EDAD 11 AÑOS

La transformación maravillosa de un ser endeble y raquítico en un adolescente fuerte, robusto y sano, como lo demuestra su atlética figura, fué obra realizada por la

EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

Para los que duden de la autenticidad de esta asombrosa transformación, insertamos los testimonios de la Sra. Doña Catalina Peraza, madre del niño y del Dr. Don Roque Sánchez Quiróz, cuyos documentos han sido refrendados por el Sr. Notario Ledo. Don Francisco de Castro y Flaquer, según Acta Núm. 479, cuyo original extractamos.

<p>HABANA, 15 de Marzo de 1903. Sra. SCOTT & BOWNE, Nueva York.</p> <p>Mi y Señores míos: En prueba de agradecimiento remito a Uds. las fotografías de mi hijo el niño Francisco Maribona y Peraza, de once años de edad, el cual debido a un golpe sufrido en el pecho lo tuve atacado de una enfermedad que día por día me hacía ver más cercano el fin de su vida; la tos y la fiebre lo habían aniquilado; su figura era un espectro, sólo huesos y piel. En ese estado, el Dr. Roque Sánchez Quiróz, después de haber agotado todos los recursos le recetó la Emulsión de Scott Legítima, habiéndola tomado por espacio de un mes. El resultado tan prodigioso que nadie podía esperar, puede verse por las dos fotografías que remito tanto gusto en remitir a Uds., autorizando lo para que las publiquen.</p> <p>CATALINA PERAZA, VDA. DE MARIBONA.</p>	<p>ROQUE SANCHEZ QUIROZ, Médico y Cirujano.</p> <p>CERTIFICO: que el menor blanco Francisco Maribona y Peraza, veintiocho de Octubre de 1901, a consecuencia de un traumatismo que puso en peligro su vida, quedó en un estado de caquexia que parecía imposible pudiese recuperar la salud a pesar de haberle indicado los medicamentos y el régimen alimenticio que a mi juicio le convenía. En esas circunstancias tuve la idea de indicarle la verdadera Emulsión de Scott que tan buenos resultados me había proporcionado en otras ocasiones, obteniendo esta vez un resultado que a mi mismo me causa asombro, quedando una vez más reconocido de las excelentes propiedades de dicha Emulsión.</p> <p>HABANA, Marzo 10 de 1903. Dr. ROQUE SANCHEZ QUIROZ.</p>
---	---

Conforme a su original que con el número 479 queda en mi protocolo corriente. De todo lo cual y de lo demás contenido en este documento yo el notario doy fe.

En la ciudad de la Habana,
a 26 de Agosto de 1903.

TESTIGOS: (PEDRO MONTERO)
(C. REQUENA)

Cervecería

CERVEZA

NEGROTA Y SOL

RICHMOND

CERVEZA NEGRA

Marea RRR y Pale Ale

EL DEPOSITO DE MADERA

MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas las clases de cedro amargo de Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una gran variedad de tabloncillo y tabilla que vendo muy barato. También soleras, cadenas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y paralelos. Reglas cortas a 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos. Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHURO WOLF antiguo local de la caballeriza de M. Gutiérrez.

Hotel y Restaurant
EL BOSQUE

Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente a la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habra diariamente variedad de platos preparados por una persona bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue coarriamente. Las personas encargadas del servicio, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto a los ricos como a los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de combisiones higiénicas.

EL ACORAZADO

—DE—

BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene a la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde \$2 hasta \$12 el par. Zapatos cosidos. Visítalos tan bien atendido almacén



ADVERTENCIA

"Es empeño sincero y ardiente de EL DERECHO" que la presente campaña electoral se distinga por su alta decencia y cultura. Por lo tanto pone en conocimiento de todos los interesados, que en lo sucesivo se reservará la facultad de corregir ó rechazar del todo las colaboraciones, comunicados ó correspondencias que se le envíen.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Administrador

Rubén Méndez

Colaboración

El Poder

Y entró Jesús en una sinagoga, en donde una gran multitud escuchaba atenta las palabras de los escribas y de los fariseos.

Era la palabra de los escribas y de los fariseos como un pesado viento esclavizante, cuyas ondas corrían por sobre el pensamiento de la multitud.

Y la multitud aprobaba en silencio y á veces con gritos sordos que parecían fuéranle arrancados á viva fuerza, ante el dolor que produjera una barra de hierro al quemar sus carnes.

Jesús penetró en la sinagoga como una sombra invisible, sólo algunos vieron caminar en el espacio un vago rayo de luz que se detuvo al lado de los escribas y de los fariseos.

Y éstos, hablaban del poder, de la legitimidad de una fuerza autoritaria sobre los hombres, porque éstos son como las bestias, si se les dejara en libertad se matarían y el mundo regresaría á las épocas de miseria y de desorden; y luego dijeron que al poder sólo debían ir hombres fuertes, de sentimientos enérgicos, hombres sabios, hidalgos, en donde la autoridad no se indignificara; que por eso eran los nobles los llamados á ejercer esa autoridad, porque los nobles llevaban en sus venas la sangre de los antiguos reyes para quienes el dios de la guerra tuvo sus más íntimos afectos; y porque los nobles eran los únicos entendidos en las cosas de los reyes; exhortaron á la obediencia y en sus palabras vagaba un viento de corruptora sumisión.

Entonces la sombra de luz se hizo realidad y la figura pálida del joven rabí se destacó soberbia en medio de un asombro temeroso y cobarde.

Y dijo: vergüenza de vergüenzas causa el decir de estos envidiosos de ambiciosos, de estos constructores de cubiles en donde recostarán su orgullo las fieras ociosas y egoístas.

Y vergüenza de vergüenzas causa veros, hermanos, sometidos á ese decir insidioso de estas gentes que corren por el mundo en busca de un patrimonio.

Os hablan del poder y os dicen que es algo necesario é impuesto por el orden del mundo y por la organización de las sociedades, y yo os digo: el

oficio del herrero es forjar el hierro, el oficio del zapatero es laborar la piel de los animales, el oficio del carpintero es labrar la madera hermosa de los bosques, el oficio del labrador es enriquecer los campos, y el oficio de los vagabundos, de los que han ansia de orgullo, de los hambrientos y de los que llevan la ambición arrollada al alma como una serpiente, el oficio de estos es el poder.

Vivís, hermanos, en sociedad; pero ¿cómo es esta sociedad? ¿es acaso un campo de fieras en donde necesario se hace la presencia de un domador? No, vivís en sociedad en donde debe ser objeto de adoración el cariño y el afecto mutuo, en donde debe ser dios el bien de todos, productor de la infinita felicidad.

Pero dirás, ¿y la justicia quien la hace? Y yo os digo: tan pobres sois que necesitáis de alguien que rijá vuestros actos? No tenéis bastante dignidad para hacerlos justicia, es decir para respetar el vecino, para respetar su honor?

Agregaréis: somos aún perversos. Pues bien, si ese es vuestro sentido, alzad de entre vosotros mismos al que os haga justicia. Alzad de entre vosotros mismos á quien, no por su riqueza, no por su orgullo, no por su origen noble, sino por la pureza de su corazón, por lo irreprochable de su conducta y por el vigor de su pensamiento se haga digno de ello.

El poder es de vosotros; no privilegio de unos cuantos potentados, cuyos nombres resuenan al decirlos como el retintín de un río de oro que cayera en una ánfora de cristal.

El poder es de vosotros y sólo á vosotros os corresponde constituirlo. Reos de estos escribas y fariseos, que os proclaman pureza de corazón, cuando tienen el alma corrompida de puro ociosa; reos de éstos que en horas de hambre vienen á ofreceros reyes más hambrientos aún que ellos mismos.

¡Ay de estas víboras que merodean por los caminos buscando un lugar donde puedan ser ludibrio de ambiciosos! y otra vez la figura del joven rabí se diluyó en un rayo de luz que todos vieron caminar en el espacio.

RÓMULO TOVAR L.

Información Política

Los republicanos en Heredia

El Lic. don Albino Villalobos siempre es el hombre íntegro

El domingo á las doce y media de la tarde se celebró en la ciudad de Heredia una hermosa sesión del Partido Republicano en el amplio salón de don Jesús Cortés.

Cerca de trescientos valientes republicanos asistieron á ella, dando la nota más admirable de su corrección. El Licenciado don Alfredo González, Presidente

EDUARDO MAROTO

Oficina de Agencias y omisiones

DEPÓSITO DE MUEBLES y mercaderías en general.
SE ACEPTA toda clase de consignaciones y encargos.
LOCAL: 75 varas al Oeste de la tienda de Alfaro, hoy Al Leiva y Cia., Parque Central.

CAMISERÍA.—Se reciben encargos para camisas de hombre y de niño á medida. Hay muestras de géneros especiales.

COLCHONERÍA.—Existencia de colchones, almohadas, traveseros, y se reciben órdenes que se despachan al día.

AGENCIA de varias fábricas de muebles del país. Se hacen contratos para trabajos en el ramo de ebanistería.

EN VENTA DE LANCE: cajas de hierro, prensas de copiar, máquinas de coser, gran variedad de cuadros de sala, de comedor, tec., camas de todo tamaño y clase; mesas, armarios, escritorios, objetos de arte, artículos de electricidad, muebles de sala, gran surtido de copas y vasos, de losa de mesa y de cocina.

CAMPO ABIERTO PARA el que desea convertir cosas que le estorban, en colonos efectivos; y para el que quiera comprar lo que necesita por la mitad de su precio.

TODOS LOS PRECIOS SON EXCEPCIONALES.—Con frecuencia hay existencia de varios productos del país que no obedecen á precio de mercado, sino de oportunidad.

No se incendió

Gran fábrica eléctrica almacén y venta de muebles de Jorge Morales Bejarano.

Talleres de carpintería, ebanistería, sillería enregillado, tapicería y colchonería.

SE ARREGLAN TODA CLASE DE MUEBLES
La primera y más antigua del país establecida en 1890.

TRABAJOS GARANTIZADOS LOS MEJORES Y MAS BARATOS.

Jorge Morales Bejarano.

Línea Hamburguesa-Americana

SERVICIO A TLAS

Los vapores de esta conocida Línea que hacen el tráfico á entre New York Puerto Limón, son los siguientes:

"Siberia", "Alleghany", "Sarnia," "Altai"

SARPAN DE LIMON CADA LUNES

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA" "SARNIA" y "AETAI" con en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano directamente con el suscrito en su oficina. Avenida Central, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la estación el ferrocarril los pasajeros para darles sus billetes.

JOHN M. KEIL
Representante.

San Jose.

Tres Ríos

Domingo 12.

El Club Republicano de ésta celebró hoy reunión pública. Con la fineza que prodigan las gentes cultas, fueron invitados á la reunión don Carlos Monge U. y un joven Monge Reyes, enviados del Partido zuñiguista. Ambos señores fueron vencidos en una discusión notable por la cultura en ella en campo. "Con adversarios tan hidalgos como ustedes—fueron las palabras de Monge U.—iré gustoso á la derrota. Al señor Monge U. lo caracteriza la sinceridad de sus palabras; de sentirse es que lleve tan mal camino.

Nuestra Directiva despidió á los comisionados zuñiguistas, con éstas ó parecidas palabras: "Caballeros, nuestro club se ha honrado con vuestra visita. Decid á vuestros jefes, que este Puerto Arturo del Partido Republicano, ni se rinde ni se rendirá jamás, prueba patente tenéis de ellos, Tres Ríos, nunca apostatará de la idea republicana. Si alguna otra vez quisierais honrarnos con vuestra presencia, seréis tan bien recibidos como hoy"

De esperarse es que los zuñiguistas desistieran de la idea de seguirnos enviando comisioncitas, porque sería dinero y tiempo perdidos. Los que pretendiesen sembrar el zuñiguismo en nuestro suelo, habrán de correr la misma ventura del caballero de la Mancha, cuando acometió contra los molinos de viento. Tres Ríos será siempre republicano y tan firme como una roca.

El Corresponsal del 901.

DISCURSO

del Licenciado don Recaredo Dobles, pronunciado en la reunión del Club Republicano de la ciudad de Heredia el día 12 de marzo corriente.

SEÑORES:

Uno de los más vehementes deseos de mi vida, ha sido el de ser orador, que no el de político, porque la política, de suyo engañosa, tomada la palabra en su acepción vulgar, no se amolda á mi carácter, mas la Naturaleza no quiso concederme aquel don. No pudiendo, por lo tanto, improvisar, me valgo de este inapropiado medio que me perdonaréis, para explicar mi presencia en el Partido Republicano genuino ó histórico, y para decirlo por qué, después de haber sido transaccionista en la pasada lucha electoral vuelvo á ser republicano de aquellos que se opusieron á la reelección, y luego entrar en algunas consideraciones que estimo de provecho para la situación política que afrontamos y el éxito de la causa que abrazamos.

Acepté la transacción que no ha dejado de producir sus benéficos resultados, reconocidos por connotados hombres de la oposición, como un medio ilegal, pero político é inteligente, como un puente elevado para pasar del terreno estéril de la tiranía al fértil y hermoso de la República, por lo menos en sus primeras alboradas.

Roto ese medio precario, levantado el puente por la intentona ó cuartelazo del 3 de mayo que todos conocemos, la transacción se extinguió y, por consiguiente, no hay ni puede haber en esta campaña electoral transaccionistas: todos debemos ser republicanos porque se avanzó con ardid, con estrategia, el terreno que nos había vedado la mano de un tribuno ardoroso del 89, que predicaba á las masas popula-

efectivo de la Directiva Central de Heredia, abrió la sesión con un discurso en el cual manifestó brillantemente á los concurrentes el fin de la sesión y la importancia de nuestra noble labor política. Concluido que hubo su discurso, una voz gritó desde los confines del salón: "Pido la palabra". En seguida se presentó ante el público un representante de la Directiva Central, cuyo primer saludo es dirigido al denodado partidario de los principios republicanos y digno fernandista, don Blas Zamora, anciano venerable, columna inquebrantable de la moral, mantenedor viejo del verdadero republicanismo. También saludó á don Patricio Pérez, otro venerable anciano ante cuyas canas la juventud de Heredia se descubre respetuosa. Luego hizo el elogio merecido del actual Jefe de nuestra querida Costa Rica, y dijo que al amparo de la égida liberal y constitucional del Licenciado Esquivel, muy pronto amanecerá en Costa Rica la aurora de la santificación de nuestras libertades y el prestigio inmenso del hombre que no sólo supo fomentarlas sino ampararlas. La verdadera libertad de elecciones llevará en silla de manos al Licenciado Esquivel á confundirse con sus conciudadanos y á ser el ídolo de los buenos patriotas.

Cuando los pueblos comulgan en el altar de las democracias, los gobiernos se arrodillan, dijo el representante. Y que desde el primer Magistrado de la República hasta el policial, cuando el pueblo aclama su libertad, deben inclinarse y concederla. Manifestó que el Partido Republicano no tiene más que un enemigo en frente un solo partido manejado por la hábil mano de un intriguante muy conocido y de desastrosa historia política, el cual está detrás de bastidores. Pronunció después el Licenciado don Recaredo Dobles un bien escrito y elocuente discurso que daremos á conocer.

En este acto entró el Licenciado don Albino Villalobos quien fué saludado con un viva espontáneo. Uno de los representantes, entonces tomó la palabra y dijo: Señores, ved aquí al compañero. Há poco la calumnia se escurría como serpiente vil, manchando su nombre que es puro como sus ideales. Há poco se decía que el Licenciado don Albino Villalobos había defecionado de nuestras filas. ¡Infames invenciones con las cuales nuestro enemigo pretende desanimarnos.

No, señores, el Partido Republicano fernandista tiene el elemento sano del país. No, señores, el veterano de la noble causa de nuestras libertades públicas, el veterano de las luchas contra las tiranías, jamás ha pensado ni siquiera en descansar de la ardua labor de romper las cadenas de nuestro pueblo, y de amor á Costa Rica. No, los nuestros forman en las filas republicanas, no por dinero, no por miedo por convicción, porque conocen, por-

que aman, nuestros principios consignados en un programa claro y sencillo. El Licenciado don Albino Villalobos es nuestro y el Partido Republicano fernandista jamás ha dado oídos á la calumnia.

Después habló don Juan Pérez Borbón y en sentidas frases manifestó lo que para él era nuestra digna causa; habló también don Abraham Conejo.

El Licenciado don Albino Villalobos tomó después la palabra y con el calor propio de quien lleva el alma compenetrada del alto valor moral y político de nuestra causa manifestó que hasta su sangre daría en aras del Partido Republicano.

La sesión terminó y la mayoría de los presentes en completo orden fueron á dejar á sus respectivas casas, á don Blas Zamora, á don Patricio Pérez y al Licenciado don Albino Villalobos como muestra de cariño y respeto por el alto honor de haber presidido la sesión.

Compañeros, llevad la buena nueva de que Heredia es inconvertible republicana, y para su gloria que vuele la nueva como la flama de Agamenón, de cumbre en cumbre, por todos los pueblos de la República.

CORRESPONSAL.

De Liberia

La campaña para la elección del futuro Presidente de la República, no se ha desarrollado aquí, debido sin duda, á que las luchas locales absorben todas nuestras energías.

A raíz de la transacción no quedaron en esta ciudad más que dos republicanos: don Juan V. Bustos y don Alejandro Cañas. Hoy el número es mayor, con Directiva, de la cual tiene conocimiento la Directiva Central de la capital.

Los principios consignados en nuestro Programa, que ya circuló, satisfacen á los bandos de ésta, lo que augura buen éxito al final de la campaña.

Los nuevos adeptos se afilian con pleno convencimiento de los altos fines que persigue el republicanismo.

Hace poco circuló la hoja cartaginesa titulada La Unión Nacional. Ninguna aceptación ha tenido.

Nuestras frecuentes y continuas luchas locales nos han acostumbrado á definirnos desde el primer momento, por uno ó por otro, ya ganemos ó perdamos. Nunca hemos conocido persona alguna que pertenezca al partido del gato, ó sea el que se apunta sólo á la carta de ganar.

Nuestro Candidato Licenciado don Máximo Fernández, está en la arena, no obstante haber sido discutido por muchos años.—A qué esperar más?—

Liberia, 9 de marzo de 1905.

UN REPUBLICANO.

TELEGRAMA DE PALMARES

Marzo 11 de 1905.

A Director de EL DERECHO
San José.

Protesto de la firma que di por la candidatura de don Tobías Zúñiga C., confundido por Abraham Madrigal. Pertenecesco al Partido Republicano.

JUAN M. QUESADA.

res en aquella época de turbulencia política.

Acepté la transacción como remedio último para salvar a la patria de un conflicto. Había este dilema: ó la lucha sangrienta con el ídolo del reeleccionismo ó la eternización de él en el Poder, porque estoy casi seguro, señores, que el violador del artículo 97 de nuestra Carta Política, no habría entregado el mando de la Nación sino á viva fuerza ó al que él indicaba tal era su capricho. Y ese que él indicó, era y es un grande hombre, cuyos méritos—"tirios y troyanos"—reconocían y sin vacilar.

Dos principios se enfrentaron en aquella época: la paz muy probable con la transacción ó la agitación é intranquilidad muy probables con el pueblo procediendo como soberano.

Yo opté por el primero. Si me equivoqué como soldado con todos los jefes del transaccionismo,—fenómeno ó metéoro político que quizá no volverá á pasar por la atmósfera de este querido suelo patrio,—me equivoqué con mi conciencia, creyendo hacer un bien al país con sumar mi voto al de los demás hombres que llevaron al solio presidencial al eminente estadista que rige ahora los destinos de la Nación.

Señores: estamos dividiendo los crepusculos matutinos de la verdadera República; estamos casi en la tierra de promisión; y si esto no se debe al medio pacífico y conciliador que muchos repugnaron ¿á qué se debe, dígame con franqueza? ¿Al carácter pacífico, bondadoso y tolerante del costarricense? Puede ser que todo haya contribuido al afianzamiento de esa libertad y paz que disfrutamos.

Don Ascensión Esquivel ha escrito en su mensaje inaugural, poco más ó menos estas palabras: "La libertad del sufragio en las próximas elecciones será un hecho cumplido, y entregaré el mando á quien la mayoría de los ciudadanos favorezca en las urnas electorales": promesa hermosa que todo el mundo se sabe de memoria.

Pero, señores, no esperemos nuestros derechos y nuestra libertad de esas bellas palabras, de esa promesa sagrada. Aprendamos á buscar nuestra libertad y nuestro derecho por la libertad y derecho mismos. No nos acostumbremos á oír de boca del Presidente la promesa halagadora de que habrá libertad electoral. Eso no es más que una simple garantía. Nuestra libertad y nuestro derecho viven por sí solos y se garantizan y afianzan por la bondad de los ideales y principios que sostenemos.

El Partido Republicano antiguo tiene que ser siempre un partido de oposición, una valla, una tenaz resistencia, por su origen, por su naturaleza misma. ¿Pero oposición y resistencia á qué? A todo lo que no sea legal, á todo lo que no sea justo, á todo lo que no gire dentro de la órbita del derecho y de la ley.

Si estuve alejado un minuto, por el transaccionismo, de la fila de este gran Partido; si cometí para muchos craso error, vuelvo entusiasmado y gustoso á ocupar puesto en las líneas de donde me desprendí para llevar al Poder á un hombre que es apoyo firmísimo para que podamos hacer la República. Dichosos quienes, conociendo su error, si en eso hay yerro, vuelven sobre sus pasos y se afilian de nuevo á la buena causa, como la oveja descarriada, como el hijo pródigo de la sagrada leyenda.

Me congratulo y felicito de haber ingresado de nuevo al seno de este Partido que representa en su génesis "los clamores del derecho y las coe-

ras de la justicia", como dijo un poeta, aplicando esa frase á otro tópic.

El Partido Republicano debe ser luchador, gigante, atleta, y sus jefes, clases y soldados, más que ostentar la verdadera insignia de la Patria en la solapa deben llevar los tres colores de que se compone, "cual tres tintes en un vaso", parodiado á otro literato, en su cerebro, en su corazón y en la sangre toda de sus venas.

El Partido Republicano, al que he tenido la honra de ingresar, debe atraer, no repudiar adeptos, por remilgues y suspicacias de que éste fue nacionalista aquél mechista y el de más allá civilista.

Necesitamos número, porque sabemos que los votos en las contiendas electorales, no se pesan, ni miden, sino que simplemente se cuentan y la mayor suma,—siguiendo un orden legal y libre de toda presión—es la que da el triunfo.

¡Ah! La presión dije. ¡Carcoma del sufragio libre! Espectro de la tiranía, aléjate de nosotros siquiera en esta ocasión y triunfaremos.

No, no la temo del ilustre y conspicuo Licenciado Esquivel, porque se estima mucho y sería matar su nombre, echar una nube sobre su limpia reputación, asesinarle política y socialmente, y entonces el baldón, el anatema, el oprobio y la vergüenza caerían sobre su frente, y el país, á quien él ama tanto como el que más de los costarricenses, sufriría, en cuanto á libertades públicas é instituciones libres,—un retroceso inmenso que es difícil reparar y que nunca se acabaría de sentir debidamente.

La temo sí, y esto hablando en general, de las autoridades subalternas que no conocen sus deberes y derechos como el ciudadano Presidente que rige los destinos del país, y que dentro de unos días, cumpliendo su promesa, bajará á confundirse con sus conciudadanos, lleno de satisfacción y colmado de respeto de sus mandantes.

Saludemos ese hermoso día, y mientras llega la aurora del 8 de mayo de 1906, dediquémonos como buenos á la propaganda sublime por la causa de la Libertad y del Derecho.

Mientras tanto propongo,—si el señor Presidente de esta reunión lo tiene á bien,—un hurra al Partido Republicano y á su digno Jefe Licenciado don Máximo Fernández, y con la consigna de "Hagamos la República", célebre frase del orador cubano que hoy es nuestro por naturalización, tengamos fe en la victoria, porque nuestra causa es grande, nuestra lucha de ideas y principios que están consignados en el programa de futuro Gobierno. ¡Viva la República! ¡Viva el Partido Republicano! ¡Viva el Licenciado don Máximo Fernández!

San Pedro del Mojon

La reunión republicana verificada ayer tarde resultó ser un triunfo para el Partido Republicano. Nuestro pueblo unánime asistió á ella. Hicieron uso de la tribuna los comisionados de la Directiva Central y algunos de nuestros coterráneos. También se encontraba en nuestro club, en calidad de curioso, según creemos, el distinguido abogado don Andrés Venegas, Presidente en esa del club de los cletos. El señor Venegas, por lo que viera, débese haber convencido de lo difícil que sería hacernos dijér el cletismo. Varias veces fueron vivados el Partido Republicano y su digno Jefe don Máximo Fernández.

EL CORRESPONSAL.

Marzo 13 de 1905.

DE DESAMPARADOS

Reunión republicana muy lucida. Zuñiguistas cariacontecidos, Domingo Monge predicando cletismo en el desierto. Este pueblo es ya fortaleza inexpugnable de las filas republicanas. Salud!

EL CORRESPONSAL.
Marzo 5 de 1905.

CRONICA

Enfermo

Don Rudecindo Carvajal, del Zapote, padre de nuestro correligionario don Jesefino, se encuentra bastante enfermo. Hacemos votos por su pronta mejoría.

Pesame

En San Nicolás de Cartago dejó de existir el 10 del corriente la señora doña Francisca Quesada de Quirós, esposa del muy apreciable caballero don José María Quirós. Al señor Quirós y á toda su familia, EL DERECHO envía por medio de estas líneas, la muestra de su más sentida condolencia.

Después de probar

todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses son las que lo han hecho glorioso; pero un sólo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio, porque además de ser el único curativo radical del estómago y del intestino sin engañosa acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia traiga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta.

De venta en las principales Droguerías de Europa y América.

Lotería

El sorteo de la Lotería del Asilo Chapu, que estaba anunciada para ayer, fué trasferido para el domingo 19 del mes en curso.

¿Quiéren Uds. divertirse?

Contraten con Santana Muñoz una orquesta ó una estudiantina que tiene á la orden de las personas de buen gusto; cuenta con un bonito repertorio de lo más moderno.

Se le encuentra en la "Barbería de los Hermanos Antillón", dispuesto á complacer al que lo solicite.

Examen

El día 21 de corriente mes á las 8 a. m., en el Hospital de San Juan de Dios, se verificará el examen de las señoras doña Estela de Bertoline y doña Julia L. v. de Sánchez, previo el título de Obstétricas. El acto es público. Deseamos á las referidas señoras un buen éxito.

Val de Concha

Vendo por mayor en Desamparados, aquí y donde la necesite el cliente. Precios reducidos.—Oficina de Agencias y Comisiones Eduardo Marín, 75 varas al O. de la esquina N. O. de Parque Central.—Febrero 22.

ENCUADERNACION DE LIBROS

En la tercera Avenida, Oeste, junto á la Placería de don Francisco Meléndez Z., he abierto un taller de Encuadernación en el cual se ejecutarán todos los trabajos concernientes al ramo con prontitud y esmero. Precios sin competencia.

ANTONIO PADRÓN.

TALLER DE CARPINTERIA Y EBANISTERIA

Situado detrás del Colegio Superior de Stas.

José Pana y Francisco Bonilla

Venta permanente de madera, cal, ladrillo, arena y leña por mayor y al menudeo.

Se aceptan contratos y se trueca o se da clase de construcciones.

INDUSTRIA NACIONAL

Para las personas que deseen tener calzado barato, recomendamos especialmente la fábrica de Roberto J. Sánchez situada frente á la Marina, al lado de Mr. Ascñ.

Servicios para la clientela de la capital, provincias y demás poblaciones por correo libre de porte.

Agente en San Ramón.—Jesús Monge Acosta.

RICARDO COTO FERNANDEZ

ABOGADO

Oficina: la del Licenciado Manuel Coto Fernández.

En los bajos de la casa de

D^a Juana Aguilar v. de Echeverría

Y D MATA REALIZACION S. U MATA

Desde que la ley proteccionista de la industria de muebles vino á recargar los gastos que ya pesaban sobre el artículo, no es posible importar en condiciones favorables para el comerciante y el consumidor. Por consiguiente desde esta fecha procederé á liquidar el amo de mi negocio, haciendo grandes concesiones en los precios de las existencias de BAZAR DE SAN JOSÉ, que comprenden un variado surtido de muebles para sala, dormitorio, escrito, etc., etc. Esta es una ocasión de obtener objetos de utilidad práctica á precios nunca vistos. San José, 15 de enero de 1905.

Carlos Francisco Salazar

Se encarga de MEDIDAS, DESLINDES, DIVISION DE LOTES y TRABAJOS DE NIVELACION.—Clases especiales de MATEMÁTICAS y CONTABILIDAD. Referencias: en San José, la oficina del Licenciado don Máximo Fernández y en Cartago, la del Licenciado don Guillermo Mata.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es generalmente injusta, compr el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y baratura en todo lo que es posible en esta época.

OTRO BARATILLO

Una máquina de escribir, nueva, en.....	50 00
Polainas "Boers" á.....	3 00
Calzado de lana y suela de caucho.....	3 00
" " sarga y dureza, á.....	3 00
Pantufias de piel de lagarto á.....	2 00
Cortes listos duradera á.....	2 00
Tacones de caucho, todo tamaño á.....	1 00
Hermosas baquetas charoladas, pie cuadrado	25

El sin rival betún grasa MAGNET

tamaño grande á diez céntimos

Estos precios, donde y sólo donde  AKA VIA.

GRAN FABRICA DE MUEBLES

NICANOR VALVERDE & COMPAÑIA

Situada en el puente de la Fábrica

Cuenta con magníficos operarios y una gran cantidad de máquinas que permiten elaborar todas las manufacturas del ramo á precios sumamente baratos y al alcance de todo el mundo.

Se hacen trabajos de Tapicería y colchonería

Carpintería Moderna
de Arturo Zúñiga

En este taller establecido recientemente 25 varas al Sur de la Botica Francesa, se hace cargo de toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERÍA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo. Se afilanse ruchos cualquiera hora que llegen.

Quando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embarajamiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, molestia y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el secundario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan tímidamente de la cama tan cansados y perezosos cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.

Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento sobe que "se compra pero no se paga con dinero." Los dispépticos les toman, miles de boticarios venden, todos las recomiendan.

Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

Tienda de novedades - Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encajes hechos á mano, fustanes, sobretodos para niños. Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.

CERVECERIA TRAUBE
LAGER BEER
CERVEZA NEGRA
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT PORTER

Zapateria de Elias Calderón

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contiguo al despacho de los doctores Rucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado surtido de calzado, de todas formas y precio; duración elevancia, á la medida y á gusto del cliente. También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

VIGORIZADOR de la VIDA

AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales, de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Devilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatórrrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cortando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET,

NUEVA, YORK E. U. A.

PLATERIA DE RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas. Brillantes, rubies, esmeraldas, perlas. Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al Caf de Urbana cuart avenida oeste y calle cuarta sur **Vinatería, Taquilla, Pulperia, Tercena y Billar**

CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cock-sandwichs estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VICTOR OROZCO

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de **Castro** AVENIDA CENTRAL E. NUMERO 204 DOÑA JUANA A. Vº DE ECHEVERIA.

Quesada

EDUARDO MAROTO

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero. Se aceptan toda clase de comisiones. Encargos de provincias son atendidas con prontitud y satisfacción del cliente.

Taller de Costura

Deposito de muebles nuevos y de medio uso. Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría. Dirección por correo: casilla n° 499 San José. Agencia de famosas fábricas de muebles del país

solamente de encargo

Mauro R. Fernández
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m. en su oficina.

— calle 4ª Sur, frente al Banco de Costa Rica